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Aos vinte e oito dias do mês de fevereiro de dois mil e onze, às 14:00 horas na sala de 1 

reunião da Direção da ESAG, reuniu-se o Departamento de Ciências Econômicas da 2 

ESAG, com as seguintes presenças: Nelson da Silva, Ana Paula Menezes Pereira, Arlindo 3 

Carvalho Rocha, Beatriz Goudard, Daniel Augusto de Souza, Patricia Bonini, Lisandro Fin 4 

Nishi, Marco Antônio Seifriz, José Tavares Borba, Maria Helena da Silva, Beatriz S. Dos 5 

Santos Gonçalves (representante discente titular) e Leandro de Miranda Gomes 6 

(representante discente suplente). Ausências: Carlos Tramontin (justificada), Rubens 7 

Araújo de Oliveira (justificada). Ordem do Dia: 1. Leitura e aprovação da ata anterior; 2.  8 

Relatório parcial de projeto de pesquisa (prof. Nelson e bolsista); 3. Relatório final de 9 

atividade de extensão (prof. Lisandro e bolsistas); 4. Relatório final de atividade de 10 

extensão (Prof. Patricia e bolsistas); 5. Reforma curricular (nova grade); 6. V Encontro de 11 

Economia Catarinense; e 7. Comissão verificadora para o reconhecimento do curso; 8. 12 

Outros assuntos. Inclusão de Pauta: - a questão do trote; - revisão das áreas do concurso 13 

para professor efetivo. O Prof. Nelson informou que o Prof. Rubens estava ausente, por 14 

estar participando da banca de doutoramento do Prof. Tramontim, na Espanha. 1. 15 

Discussão das Atas Anteriores - Leitura e discussão da Atas de 26/10/2010 e de 16 

03/12/2010. Colocado em discussão, aprovadas por unanimidade. 2. Relatório Parcial de 17 

Projeto de Pesquisa (Prof. Nelson e bolsista) – A relatora Profa Patricia Bonini relatou 18 

que os objetivos principais propostos no projeto foram cumpridos, com envolvimento do 19 

bolsista nas atividades desenvolvidas, emitindo um parecer favorável à aprovação.  O 20 

relatório foi aprovado por unanimidade. 3. Relatório Final de Atividade de Extensão 21 

(Prof. Lisandro e bolsistas) – O relator Prof. Daniel apresentou, em conjunto com o Prof. 22 

Lisandro, os objetivos da atividade, destacando a produção em meio magnético resultante 23 

do desenvolvimento da atividade de extensão. O relator recomendou a continuidade da 24 

atividade, com parecer favorável à aprovação. O relatório foi aprovado por unanimidade. 4. 25 

Relatório final de Atividade de Extensão (Profa. Patricia e bolsistas) – A relatora Profa 26 

Ana Paula destacou o propósito explicitado no relatório de publicação dos cadernos 27 

resultantes da atividade ainda neste ano, e a intenção de dar continuidade ao trabalho. A 28 

relatora ressaltou o entusiasmo e o envolvimento da equipe na atividade de extensão. 29 

Sugeriu, oralmente, a conferência da assinatura de todos os bolsistas nos respectivos 30 

relatórios e da filiação de uma das professoras integrantes da equipe. A relatora 31 

recomendou a aprovação do relatório. O relatório foi aprovado por unanimidade. 5. 32 

Reforma Curricular (Nova Grade) - Após as intervenções dos Professores Lisandro e 33 

Marco Antônio sobre a necessidade de reformulação do enfoque do curso, para uma 34 

formação mais voltada para a área econômica, o Prof. Nelson comentou sobre o perfil da 35 

grade proposta, caracterizada por uma robusta formação teórico-quantitativa, e por 36 

  



   

Chefe do Departamento:                                    Secretário: 

 
58 

 

disciplinas que desenvolvam as habilidades dos egressos para atuar no mercado de 1 

trabalho, com enfoque nas áreas de finanças e setor público. O Prof. Nelson apresentou a 2 

estrutura da nova grade. Após o debate, decidiu-se: substituir a disciplina Administração 3 

Financeira II por uma nova disciplina, a ser debatida e proposta pela comissão responsável 4 

pela reformulação da matriz; alterar o nome da disciplina “Mercados de Capitais” para 5 

“Mercados Financeiros e de Capital”; inverter os termos da disciplina “Matemática 6 

Financeira” e “Contabilidade Geral”. A Profa Beatriz e a Profa Ana Paula teceram 7 

considerações sobre a importância de se conhecer as ementas, antes de um novo debate. 8 

6. V Encontro de Economia Catarinense – O Prof. Nelson relatou as atividades da 9 

comissão responsável pela organização do V Encontro de Economia Catarinense. O Prof. 10 

Nelson informou sobre a indisponibilidade de agenda do Sr. Ubiratan Rezende, e o convite 11 

feito ao Presidente da FIESC, para participar como palestrante na Mesa Local do Encontro. 12 

7. Comissão Verificadora para o Reconhecimento do Curso – O Prof. Nelson informou 13 

a composição da banca avaliadora, bem como a data na qual a comissão visitaria a 14 

instituição. 8. Trote Acadêmico – O Prof. Nelson descreveu os fatos, relatando o conteúdo 15 

discutido na mídia eletrônica, e propôs uma reflexão sobre o trote ao Departamento. O 16 

Departamento se posicionou contrário à realização do trote acadêmico, nos moldes atuais, 17 

nas dependências da ESAG-UDESC, e sugeriu a organização de uma programação oficial 18 

para a recepção dos calouros, que poderia incluir uma Aula Magna, a apresentação do 19 

corpo docente e da estrutura da ESAG, entre outras sugestões. Os representantes 20 

discentes apoiaram a proposição de um debate sobre alternativas ao trote, mas 21 

esclareceram que as manifestações contrárias ao mesmo, publicadas na mídia eletrônica 22 

não são resultantes de um debate realizado no âmbito do diretório, caracterizando uma 23 

opinião pessoal dos manifestantes, e não uma posição do Centro Acadêmico de 24 

Economia. 9. Revisão das Áreas do Concurso Público Professor Efetivo – Após 25 

debate, decidiu-se propor a alteração das áreas do Concurso para Professor Efetivo, a ser 26 

realizado no primeiro semestre de 2011, de Métodos Quantitativos (duas vagas) e 27 

Economia Brasileira (uma vaga), para Microeconomia (uma vaga), Macroeconomia (uma 28 

vaga) e Métodos Quantitativos (uma vaga); mantido os mesmos pré-requisitos para a 29 

inscrição do candidato. 10. Outros assuntos – O Prof. Nelson informou sobre a efetivação 30 

da assinatura da Revistas Conjuntura Econômica e da compra e disponibilização de livros 31 

novos de economia na biblioteca, conforme listagem elaborada pelos professores no 32 

semestre anterior. O Prof. Nelson se comprometeu a verificar as condições necessárias a 33 

realização da palestra no dia 27 de maio de 2011, com a Profª Lia Valls Pereira (UERJ), 34 

em promoção conjunta com o Centro Acadêmico de Ciências Econômicas. Nada mais 35 

havendo a tratar, a presente reunião foi encerrada, da qual eu, Ana Paula Menezes 36 
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Pereira, lavrei a presente ata, que depois de aprovada, será assinada por todos os 1 

presentes. Florianópolis, 28 de fevereiro de 2011. 2 

 


